

Festejan en Bolivia aniversario de la Escuela Naval Militar



La Paz, 2 nov (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, hizo un discurso en la conmemoración al aniversario 45 de creación de la Escuela Naval Militar “Vicealmirante Ronant Monje Roca”, del municipio de Tolata, en Cochabamba.

Morales aseguró que centros de formación como este son los que garantizan a los nuevos patriotas, y agradeció a los excomandantes por su apoyo en la nacionalización de los recursos naturales y en la implementación de los programas sociales.

“Junto a las Fuerzas Armadas debemos garantizar la soberanía, debemos tener varios principios e ir contra el imperialismo”, apuntó el gobernante.

Este centro constituye el primer instituto de formación militar naval de esta nación sudamericana, creado por Decreto Supremo del 28 de septiembre de 1973, y en la actualidad cuenta con 232 cadetes, de los cuales 30 son mujeres.

Desde 2014 se comenzó la formación en ciencias y artes navales en esta escuela,

construida a través del programa Bolivia Cambia, Evo Cumple en Cochabamba. Anteriormente el centro radicaba en la ciudad de La Paz.

Durante su intervención, el jefe de Estado se refirió también a la última demanda a Chile ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ), por una salida soberana al océano Pacífico.

El 1 de octubre, la CIJ estableció que Chile no tiene obligación de negociar con Bolivia una salida al mar, pero invocó a sus autoridades a mantener el diálogo.

La Paz apeló al artículo 31 del Tratado Americano de Soluciones Pacíficas (Pacto de Bogotá, vigente desde 1948) y citó una decena de compromisos escritos asumidos por altos representantes chilenos de 1920 a 2010 para negociar ese pedido.

Chile, a su vez, tras ocupar con sus tropas en 1879 unos 120 mil kilómetros cuadrados de territorios sobre una línea costera de 400 kilómetros, afirmó, basado en el Tratado de 1904, que no había nada pendiente sobre el tema.

igualmente Bolivia reafirmó el compromiso de seguir trabajando para fortalecer las relaciones con Uruguay, a propósito de conmemorarse el 173 aniversario del intercambio de notas diplomáticas entre ambos países.

Una nota de la cancillería a nombre del Estado Plurinacional de Bolivia reiteró la disposición de estrechar aún más los lazos de hermandad con el Gobierno de la República Oriental del Uruguay.

La Paz y Montevideo sostienen una agenda en la que profundizan el diálogo político sobre la base de una relación de aprecio mutuo que va más allá de una historia compartida, con procesos democráticos llevados por instituciones sólidas y sociedades participativas, continúa el documento.

Agregó que 'al conmemorar esta efeméride, Bolivia y Uruguay consolidan una asociación estratégica que se proyecta en los ámbitos bilateral y multilateral y une a ambos países en una comunidad de intereses y una visión de futuro'.

Por otra parte, en agosto tuvo lugar en la ciudad de La Paz la VIII Reunión del Mecanismo de Coordinación y Consultas Políticas Uruguay-Bolivia, donde fueron revisados los principales asuntos de interés regional y multilateral.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/175600-festejan-en-bolivia-aniversario-de-la-escuela-naval-militar>



Radio Habana Cuba